

CULTURA Y CIVILIZACIÓN
DIRECTOR.—Adán A. de Armiño.

LUCHAR ES VIVIR
REDACTOR-JEFE—Félix Calavia García

LIBERTAD Y PROGRESO
GERENTE—Juan Aparicio Lapuerta.

FRANQUE
CONCERTAD.

CRISIS

Hace días que los rotativos de gran circulación vienen lanzando insistentes rumores de crisis, cuya efectividad no había de resolver el gran problema de la reconstitución nacional, porque sabido es que tanto liberales como conservadores, no han hecho más que una política aquejante y de desmembración económica.

Los que comulgamos en el republicanismo, los fervientes devotos de la Libertad y de la Justicia, no podemos regocijarnos ante la representación de la trágica comedia política que hace años viene representando los partidos turnantes.

Recordar que a costa de grandes sacrificios colonizamos las Américas, para que después unos políticos ineptos y malhadados hiciera regresar a nuestro valeroso Ejército parte rugiendo de colera patria por no haberle consentido morir matando; parte convertido en un plantel de disenteria y todo él, sin percibir sus alcances, es para renegar de una España que habiendo sido grande, vino a la decadencia más impúdica por los egoísmos y desaciertos de sus funestos gobernantes.

Nuestra España, dueña un día de la llave del Estrecho gibraltáico, con su muralla pirináica y sus costas defendidas por «Perales» es hoy una vasta llanura accesible por todas partes en cuyos campos se suda y trabaja para entregar al Fisco en forma de tributos, millones que más tarde despilfarran los hombres que titulándose patriotas, pasan por los ministerios con los bolsillos llenos de privilegios para cederlos al mejor postor o al más afín y con la conciencia salpicada como el poroso cuerpo del pulpo.

Por eso, odian que el pueblo se illustre; por eso, combaten la democracia y la República; por eso, los vividores de la política en vez de crear escuelas, granjas y talleres, en vez de proteger cuanto se encierran en las palabras inteligencia actividad y

trabajo, fomentan organizaciones que al pueblo chupan la sangre a la vez que le tiranizan; pero cuando el pueblo se capacite, cuando el pueblo sea consciente, escaparán aterrados de sus cubiles políticos para implorar clemencia a los dispuestos a pisotearlos y hacerlos piltrafas al grito de Libertad y paso a la República, forma única de gobierno que hace a los pueblos grandes y respetables, porque su agricultura, su industria y su comercio disfrutan privilegios protectivos, que afianzando la cultura nacional, hacen Patrias empóreas y felices como las Américas, Suiza y Francia.

Por eso, repetimos que la sucesión de los partidos turnantes para regir España, no reconstituirán jamás el suelo hispano, cuyo albóreo viento solo se vislumbra bajo el régimen republicano.

Félix Calavia García

Ejemplos del día

Hay un hombre en España que, en opinión de los hombres de ciencia (de los verdaderos científicos, que no son generalmente los que tienen fama de tales), es un genio pero otros hombres, que son representantes de la nación creen en contraposición de los científicos que ese señor a quien estos hombres de ciencia llaman sabio, no es tal cosa. Ese genio, según unos, y persona que no merece una pensión, según otros, es don Santiago Ramón Cajal, un pobre señor, que como no ha sabido poner un par de banderillas, «colocar» un «astracán» ni pronunciar un discurso político, sino tan solo ser el mejor histólogo de la Tierra no merece que llegado a la vejez se le de una miserable dádiva. Todos sus afanes no merecen en opinión de la mayoría de nuestros representantes una limosna. Si hay un hombre de valía en España, desde estas columnas yo lo suplico que vaya el extranjero y solicite para el sabio una limosna, pues puede ser que así nos muramos de vergüenza y tengamos dignidad los españoles. Lo que tenemos que esperar es a que el sabio muera, que entonces no le han de faltar homenajes. La disculpa del ministro de la Gobernación, al negar a Cajal lo que tiene derecho, no puede ser más donosa (los políticos españoles no tendrán ni corazón, algunas veces ni dignidad, pero lo que es «gracia», «ohispa» «ingenio» y «su por qué» no hay nadie que se lo niegue.) Sería dar lugar a un «precedente funesto» ha dicho el señor ministro. Es la primera vez que conocemos que auxiliar a un sabio es sentar mal precedente, pero cuando lo dice un ministro... Se concede una cruz de Beneficencia

(buena beneficencia la que niega el pan espiritual y material al genio) por regalar cuatro «trapos» a una asociación de unas buenas señoras y se niega a un sabio el derecho a gozar o disfrutar de una buena vida a llenar la panza? ¡Cajal! A trabajar, esto no será una indignidad pero realmente se lo parece bastante.

* * *

En un lugar de una provincia española se ha amotinado un pueblo contra un moderno señor feudal. Era este un Doctor en Medicina que no se contentaba al parecer con ser dueño del pueblo sino que a la vez en uso de su «derecho» de propietario quería y era en realidad dueño de los hombres que habitaban sus tierras. Recordemos aquello que sobre la tierra dijimos en un número de este querido semanario, sobre el derecho divino de la propiedad.

Ese abuso que se lleva a cabo sobre los hombres es un robo y en esto nos dá la razón San Cipriano, que si viviera hoy en lugar de los altares estaría en la cárcel cuando afirmaba que los ricos eran ladrones o hijos de ladrones. Nosotros que no somos tan «avanzados» como aquel santo creemos que no lo son todos los ricos, pero francamente no sabemos (y por ello callamos) que decir de propietarios por estilo de ese doctor de quienes sus «siervos» (al parecer aun los hay después de veinte siglos que ha que vino Cristo a hacernos «libres») se han «emancipado», y lo ponemos esto entre comillas porque el Gobernador de la provincia de donde es ese propietario a enviado para amparar al doctor a la Guardia civil.

Si el arranque de ese pueblo lo hubiera imitado el pueblo español cuando ha visto que a un sabio se le abandona, otro sería nuestro destino, pero desde Cervantes a D. Santiago Ramón y Cajal al pueblo español no le ha preocupado nunca tal cosa, que según él lo mira debe carecer de importancia.

* * *

En Barcelona continúan los asesinatos «sociales» ¿Porqué en la Ciudad condal luchan los hombres como fieras? Pues porque en la Ciudad condal como en toda España se entiende por los unos la liberación como venganza, y el orden por otros como una «política» de represalias. Se quiere conseguir la absoluta libertad por la tiranía, el futuro amor por el odio, la disciplina social se entiende como dominación de unos sobre el servilismo de otros, el orden se concibe con muchas cárceles, y si posible fuere colocando de cien en cien metros de todos los caminos un par de patibulos.

El crimen dijimos en otra ocasión se ha erigido en arma de ataque y de defensa. Ya no hay ideas ni principios que luchen sino asesinos que se aniquilan contra asesinos. Muy duro es el concepto que esto envuelve pero por desgracia ¿no es cierto?

Ya viendo lo que pasa en España ¿puede extrañarnos que se abandone al genio? Estamos los españoles demasiado preocupados por la muerte del «Bandullí Chico» la cogida de Tripa Grande» y los atentados «del día» para que pueda preocuparnos la suerte de un sabio como D. Santiago Ramón y Cajal...

* * *

... Pero aguardad lectores que el sabio muera y entonces veréis el sinnúmero de veladas y banquetes conmemorativos que le aplicarán los españoles. ¡Y luego dirán que nos olvidamos de nuestros genios! dirá conmovido algún orador que después de llenar el vientre en el «ágape» pronunciará un «eloquentísimo» discurso en memoria del genio... y de la digestión de las salchichas deglutidas en la conmemoración de tan «fausto» suceso... Otros no llegarán a tanto, sino que ante la muerte del sabio dirán llenos de indiferencia: «Bueno» ¿y a mí, que? Por desgracia entre estos se encontrará el pueblo español.

ISIDRO MATEO ORTEGA.

Intransigencia.

Si los reyes y emperadores, magnates y gobernadores de todos los tiempos y de todas las calañas hubieran aplicado sus procedimientos conforme al lema *transigir es gobernar*, no hubieran ocurrido seguramente esas tragedias que ponen espanto y horror en el ánimo más entero.

Desde las épocas remotas hasta hoy, siempre la intransigencia con sus atrabiliarios excesos, siempre la neurastenia de un perverso ordenando la opresión de las masas populares, motivó el dolor y el llanto. Las luchas fratricidas de las guerras civiles que asolaron España en el siglo XIX tuvieron por origen la intransigencia religiosa, como si la religión tuviera algo que ver con el gobierno de un estado.

Y si nos remontamos a otros tiempos y nos referimos a otros países recordad esa tragedia tremebunda de la noche de San Bartolomé en París. El funesto duque de Guisa, hombre ordenancista y odioso, sugestionando al pusilánime rey Carlos IX, dispuso la matanza de hugonotes. Después de que el imbécil Guisa obligó al débil monarca a dar cuenta al parlamento de orden tan bárbara, rey y favorito estuvieron al pie de la horca de donde pendía el cadáver mutilado de Coligny. Algunos rastros cortesanos se tapaban la nariz por el hedor nauseabundo. El rey exclamó: «Siempre huela bien el cadáver del enemigo».

El papa Gregorio XIII celebró con grandes fiestas el triunfo de la religión obtenido por el rey francés Carlos IX la terrible noche ¿Comentarios? ¿Para qué? ¿Justificación de proceder tan indigno?

No cupeamos a España de ser el pueblo más intransigente en materia religiosa. Italia con su terrible inquisidor Tomás Giacomini y el no menos intransigente cardenal Ale-

Jandrino: Alemania con su Juan Zapol y su Esteban Bostkay capaces de llevar al tormento aun a los más inocentes con tal de satisfacer sus ideales de ambición y enceno.

Si en efecto, Felipe II y Terquemada fueron modelos de déspotas inicuos. Antes que nada querían un pueblo de beatos y fanáticos y no un país de agricultores, de artistas, de científicos. Mas no olvidemos que las luchas causadas por la absurda intransigencia ocasionaron casi siempre la desolación más espantosa en todos los pueblos que han pretendido llamarse civilizados.

ANTONIO BENDICHO.

¡UNA CAUSA JUSTA!

«Porque D. Alejandro Lerroux no ha venido a nosotros por nosotros mismos. Ni siquiera el sentimiento de defendernos de las injusticias de que somos víctimas creo yo que le habrán movido de un modo decisivo a aceptar la presidencia honoraria de nuestra Asociación.

Yo creo que este hombre, amante como ninguno del bien de su patria, estudia con interés y analiza minuciosamente cuantos problemas afectan a bien general y a la prosperidad de la Nación; que no desperdicia ocasión ni motivo para investigar las causas de malestar de su país en todos sus reflejos, y que este noble afán le habrá impulsado a estudiar nuestro pleito, y que lo habrá estudiado tan a conciencia que habrá adquirido el convencimiento de que entraña un problema de interés nacional que urge resolver en bien del tesoro público y del contribuyente, porque el servicio mandatorio en la forma en que se realiza constituye una vergüenza nacional porque se presta a los mayores abusos y es siempre un arma de dos filos a disposición de los caciques.»

F. ARENAS

Hemos venido estudiando con detenimiento la actuación del señor Lerroux con relación a las aspiraciones del personal recaudador, y no podemos menos de reconocer una vez más que nuestro Jefe está pronto a la defensa, allí donde nobles anhelos se sientan escarmentados para con su preclaro talento y firme voluntad, laborar por el imperio de la justicia y el engrandecimiento y progreso de España. La Asociación nacional de Recaudadores pretende su dignificación profesional y una más extensa cultura, que habría de transformar el clásico representante del Fisco, venal en sus procedimientos, en servidores justos e ilustrados de los altos intereses nacionales. Y ante tales deseos nuestro admirado caudillo se apresta a la lucha por la reivindicación de una clase que tiene tan elevado concepto de los valores morales, y que bien merece que el legítimo triunfo de sus aspiraciones se vea coronado por el éxito. Es de absoluta necesidad que esa vergüenza nacional, co-

mo la llama su eximio Presidente Sr. Arenas; que la reforma del actual régimen recaudativo, sea pronto un hecho para bien del Tesoro público y del contribuyente; pero para ello, es necesaria la estrecha unión del personal recaudador.

Nosotros, hemos de recomendar eficazmente al de esta provincia, que no escatime todo género de sacrificios y que tenga téngala en el insigne patrio que le defiende su causa, a la par que la del Estado. En próximos números iremos analizando las deficiencias del actual régimen recaudativo en esta provincia, ya denunciadas por un Secretario en el número 4.115 de «El Avistador Numantino» del 8 del actual.

YO

Dialogos oídos

Oye Comanche ¿es verdad que no vas a poder presenciar las faenas que el día 1 piensan realizar los coltudos astros que torrearán en nuestro coso taurino?

—Es cierto chico, pero debes saber que lo único que amortigua mi pesadumbre es que no seré solo yo, porque según se dice por ahí, los ilustradísimos señores que componen nuestro ayuntamiento, han tenido más compromiso para la adjudicación de palcos que, cuando se trata de dar alguna *brevia* o *caruncho*, de los que tiene reservados el municipio para los amigos y correligionarios.

Pero hombre ¿cómo han podido verse comprometidos para tal adjudicación si ésta se hace mediante sorteo realizado a la vista del público?

—No sé, amigo mío. Ya sabes que tenemos la fatalidad de ser mal pensados; y siempre suspicaces pensamos mal y... muchas veces acertamos.

¿Por qué dices eso?
—Porque yo se, positivamente, que en años anteriores, individuos que no tenían derecho a que se les adjudicara palco, por obra y gracia de uno que puede mucho en aquella casa, lo tuvieron de la clase que les dió la gana con perjuicio quizá, de otros que tenían perfectísimo derecho a poseerlo.

—Veo, chico que estás muy *documentado* en interioridades de la Consistorial casa, y puesto que los asuntos inherentes a ella, deben serlo para todos los ciudadanos de esta mansa ciudad que de nada protesta y todo lo perdona, ese día, si te parece, para *distraernos* ya que no podremos ir a los toros apesar de que nos cuestan las *peluconas*, seguiremos charlando de estas nimiedades.

—Hombre, si es de tu agrado hablar de tales cosas, yo tendré mu-

cho gusto en complacerte, pero a decir verdad, no me ilusiona nada del concejo porque... en él están varios correligionarios míos que prometían arrear si los sacáramos triunfantes de las *urnas* y me van resultando más dulces y maseables que la mantquilla que fabrica el buen Silvino.

—Algo de razón tienes amigo mío, pero es que a veces el hombre propone y... otros disponen. Es muy pesada la atmósfera de aquella casa y no tiene nada de particular que se sientan agobiados y sin fuerza. Además, debe tener en cuenta que una cosa es predicar y otra dar trigo.

—Bien, bien no te sientas ahora filósofo Vámonos a preparar el *regrigerio* para mañana pues ya que no podamos ver los toreros en la plaza, nos consolaremos viéndolos en el monte y además debemos preparar mi Rocinante y tu Rucio, de tal modo que haga digno *pandant* con las yeguas que piensan llevar los concejales y empleados.

—Prométeme antes de decidirme que no abusarás del *morapio* y que aunque veas cosas desagradables, serás *felix* toda la mañana.

—Te lo prometo por la *salú* de nuestras andaluzas.

Pues entonces, vamos a *ca* el Juanillo, a que nos dé un poco de Caridena antes de acostarnos pa ver si se nos quitan esos pujos filosóficos y esas ganas de criticar que se nos han metido en el cuerpo.

Por la transcripción
O-CULTO

Decían ayer varios ciudadanos en un corrillo:

—No le déis vueltas, el Sr. Vázquez no vale para Alcalde, debe dimitir.

—Sí, de puro buenazo se pasa.

—Si estuviera en su pellejo desde Pepe-Sanz hasta el último mono, andarían más derechos que una vela.

—Pach. Eso es lo de menos. Yo lo primerito a los panaderos y a los harineros. Si el panadero precisa la harina más barata que se la den; pero robar en el peso... diariamente los repesaba todo el pan que amasan y a los harineros yo vería el medio de que transportaran la harina a lo almadiero o sea por el río.

—Siempre se exagera.

—¡Qué! ¿no pueden hacerse obras en los caminos carretilles y poner malecones en las calles para que no pasen carros con bolsas? y si no las dos fábricas de Soria, tienen fluido eléctrico y veríamos si la conducción, tendido peritaje y otras cosas se amoldan a la Ley.

—Hombre, cuando las autoridades lo quieren tienen muchos cabos donde agarrarse.

—Pues eso mismo, no hay mas que querer. No se rinden por la derecha, pues lo harán por la izquierda, el refran le dice: «con la Justicia y la Inquisición, chitón.»

El Concurso de Belleza.

El tiro debió salir por la culata.

Todo el que haya leído la prensa local las pasadas semanas, tendrá conocimiento de la importancia que el Concurso de Belleza de la mujer soriana se le daba; nosotros, ingenuamente actuamos dentro de la más absoluta neutralidad y nos hacíamos portavoces de ciertos rumores para que llegando a conocimiento de la Comisión, ésta, dentro de sus facultades, impidiera que la votación no respondiera al democrático procedimiento que ella se propuso.

El que estas líneas escribe, no emitió siquiera su voto, mal pues, puede mostrarse parte de las señoritas que a los premios aspiraban, pero dentro de ese punto muerto como diría un mecánico, ve que aquel entusiasmo de que se hacían eco nuestros colegas y la Comisión organizadora, ha descendido cual cuerpo sujeto a la ley de la caída o gravedad. Es más, se ha dejado entrever para con nosotros un proceder algún tanto discutible e injusto al que creo somos acreedores toda vez que la Comisión organizadora al requerirnos, siempre fué complacida noble y desinteresadamente.

Ya en la distribución de fotografías y publicación del «Boletín» se nos restringió el derecho de publicidad que a otros colegas se concedió; restricción que acatamos por creer contribuir a la moralidad del sufragio en perspectiva y, hoy, que la señorita Mercedes Pérez, que obtuvo la mayor votación, rehusa la pomposidad, nuevamente se hacen distingos, pues la carta de dicha señorita en la que hace constar su determinación, se ha remitido a los demás colegas por la Comisión haciéndose caso omiso de LA IDEA.

Claro es que si nosotros hubiéramos querido, hubiéramos publicado el «Boletín» cuantas veces nos hubiese venido en gana porque bajo ningún concepto somos obligados de la repetida comisión y, en cuanto a la carta disfrutamos el derecho no solo de copiarla de otros periódicos, sino de publicarla auténtica de la señorita Pérez.

Ni nos debemos a la Comisión ni a las concursantes y, por ello,

nos movamos dentro de la imparcialidad y decimos las cosas sin cerra y escuetamente.

Antes del escrutinio, nadie creía que la señorita Pérez fuera la favorecida con el primer premio y se determinaba la señorita en quien iba a recaer; pero según se nos dice la última noche salió un embuchado de unos miles de votos a favor de la agraciada, embuchado que causó gran sorpresa.

También se nos dijo que el jueves, algunos señores de la Comisión, se hallaban ausentes y que el obsequio se le remitía a la señorita Pérez con un chico, lo cual nos parece no debiera aceptar Mercedes pues si bien aplaudimos su determinación de que los gastos que habían de originar las fiestas que se celebrasen en su honor se destinan a Caridad, exigiríamos que la Comisión en funciones, nos hiciera entrega del premio y en modo alguno sirviéndose de un chico.

También ha circulado el rumor de que si hubiera aceptado la señorita Pérez el homenaje a que es acreedora no se le habría hecho el retrato al fresco, todo lo cual nos sorprende como si el disparo de un arma de fuego hubiera lanzado el proyectil por la culata.

Ya llamamos la atención de la Comisión y nosotros hasta habiéramos suspendido el concurso, pero llegados al escrutinio general, por encima de la señorita Pérez y por encima de todo deben cumplirse las bases del concurso y quien no quiera exhibirse, siempre cuenta con medios para justificar su ausencia.

El de la Goma.

Chistes y colmos malos.

Dos jóvenes «chic» de la alta sociedad galante soriana, pasean en las primeras horas de la noche por las cercanías del «Cervantes Park». Es la hora de las intimidades entre la gente joven de buen humor.

—Oye, Tom. ¡Un chiste nuevo! ¿Cuál es el periódico de más limpio, blanco y puro de Soria?

El llamado Tom piensa breves instantes, y al fin iluminado, con viveza exclama:

—El que con menos tinta se imprime.

Black sonríe maliciosamente y apoyando la mano en el hombro amigo, con fina guasa, dice:

—El periódico de Soria más limpio, blanco y puro; es LA IDEA, porque la dirige un «Armiño.»

Además, si alguna vez perdiera o hubiera perdido su limpidez acrisolada, la recibiría pronto porque

«Cal»... «avía» para atender a su desinfección y blanqueo.

Y aunque le cayera un «borrón» tienen «Goma» para limpiarlo.

—Muy bien Black; pero allá va otro que of decir an che. No sé si lo sabrás. ¿Cuál es el más mamón?

—Hombre, sí; eso está al alcance de todas las inteligencias. El más mamón es el «Avis» porque no hay número que no vaya acompañado de dos o tres amas de cría con leche fresca.

Interrumpieron la conversación.

Sor R. Armentise.

SORIA EN FIESTAS

Nuestra capital, siguiendo usos y costumbres algún tanto modificados, está celebrando sus típicas fiestas de San Juan o más propiamente dicho de la Madre de Dios.

El jueves, dieron principio con la siempre célebre y pintoresca Saca o gira a la dehesa de Valonsadero en la que acosados los toros en la Vega de San Millán son conducidos entre los caballistas al encierro del circo taurino.

Este año la Saca, ha sido el despi porren; buen tiempo, mejores hembras y el bullicio y automovilismo a porfía.

El desfile por las calles de la capital que presenciamos desde los balcones del «Centro Republicano», ofreció ocasión propicia a los aficionados al arte de Daguerre para obtener hermosas fotografías que les recuerde esa fiesta llamada a ser cada vez más concurrida.

Y a propósito del mencionado desfile, proponemos a la Comisión de festejos que los vehículos al llegar a la puerta de la Alameda de Cervantes en vez de seguir la calle del Marqués del Vadillo, debe marchar por la del Ferial, para ordenarse frente a la Plaza de Toros y una vez verificado el encierro, desfilen en masa por el orden siguiente:

Automóviles, coches, carros y caballistas recorriendo las calles del Ferial, Marqués del Vadillo, Canalejas, marchando por la carretera de Logroño, la de Santo Thomé, Tera y del Campo a entrar nuevamente por la del Ferial a la del Marqués del Vadillo, pudiendo circunvalar dos o tres veces.

El viernes la ciudad parecía un hormiguero humano pues la acumulación de forasteros fué tal que igualaba a la de la célebre feria de septiembre.

Las populares dulzainas recorrieron los barrios o cuadrillas lanzando a todos vientos los acordes de alegres dianas, volviendo a recorrerlas a las diez de la mañana para ascender a la Plaza de Toros en la que fueron sometidos a la última suerte seis de los doce toros adquiridos por las cuadrillas.

Las cuadrillas de «Conde», «Montes» o «Morenas» y «El Baturrico» fueron los encargados de despachar los moruchos de la mañana así como los otros seis de la tarde durante la cual se distinguió el del Sal-

vador y las Casas por su bravura la cual dió lugar a que Conde se luciera con la muleta, al extremo de que se le concedió la oreja y rabo.

Durante las corridas tuvimos ocasión de ver los palcos cuajados de forasteros así como las andanadas y callejones en tanto que muchos sorianos que pagan su tajada que daban fuera del Circo y esto no puede continuar así, desde luego debemos dar hospitalidad al forastero y ser deferentes para con él, pero la caridad bien entendida em pieza por uno mismo por lo que no es justo que el vecino que paga las fiestas no las presencie.

Creemos que aumentando la capacidad de la Plaza no se resuelve el problema el cual la Comisión de festejos no debe dejar de la mano, abriendo un plebiscito para que el público lleve sus iniciativas y ver el medio de armonizar los derechos del pueblo que paga, con los del forastero también respetables, porque si lamentable es que el que paga no se divierta, no lo es menos que por el mero hecho de ser forastero se le prive a uno de asistir a los espectáculos públicos.

El sábado se deslizó con los agés y la berbena en la Alameda de Cervantes la cual estuvo concurridísima aunque en completa oscuridad del Kiosco de la música a la parte ascendente.

Las Calderas resultaron como siempre la fiesta simpática y fraternal mediante la cual los toros pasaron a los estómagos de los sorianos amén de otras menudencias como buenas cochinillas, asados, etc.

Hoy lunes se celebrará las populares bailes.

Los dulzaineros y la Banda del Sr. Amezua, han hecho las delicias de la juventud que se ha aprovechado día y noche pero de lo lindo; también las sociedades han celebrado sus bailes y todo el programa se ha cumplido y las fiestas han transcurrido sin que haya tenido que intervenir la autoridad en el más leve incidente, lo cual es un alto honor para nuestra Soria querida.

Durante las fiestas en el Teatro principal soberbias películas y variedades.

COSAS

El Sr. Alcalde, no encontrando otra solución para la rebaja del precio de la harina, pasó el asunto a la Comisión de subsistencias. Por lo visto no conocía el párrafo segundo de la primera regla de la R. O. de 6 de Abril último mediante el cual y previa consulta puede bajarse el margen molturador.

Los panaderos han bajado cinco céntimos el Kilo de pan, pero algunos roban 125 gramos en cada uno o sea lo han subido doce céntimos, es decir que resulta a 67.

Y esto Sr. Alcalde, ¿tampoco puede corregirse?

El concejal Sr. Soria, persigue el

fraude panario, en tanto que otros concejales, defendiendo a los panaderos lo hacen del fraude, pero si el Sr. Cayón tuviera ocasión de sentarles la mano...

Duro Sr. Soria con los estafadores.

Por fin llegaron a un acuerdo los ganaderos de las Casas y nuestro municipio en lo referente a los pastos de Valonsadero lo cual celebramos muy de veras, lamentando que de las pesetas que han entregado, hubieran distraído los municipales algunas para los gastos de la Saca pues si bien al pronto se acordó costearlos del peculio particular, posteriormente se acordó lo fuera con cargo a los fondos municipales.

La Caja de ahorros y préstamos de Soria que toma el capital al 4 por 100 y presta al 6 es una institución benéfica y sino que lo diga su director Felipe las Heras que percibe como gratificación unos miles de pesetas.

Todavía continua Presidente del Consejo provincial de Fomento de Agricultura y ganadería, Philipo el de «El Avisador» a la vez que sigue imprimiendo el «Boletín de Fomento».

Como verán nuestros lectores, hoy nos honra con su colaboración el culto maestro nacional de Arces de Jalón y periodista de prestigio, don Antonio Bendicho, al cual hemos tenido el gusto de saludar.

Nuevamente se ha encargado de la Dirección de «El Porvenir Castellano» nuestro buen amigo D. José María Palacios a cuyo saludo correspondemos a la vez que le reiteramos nuestra distinción y estima.

El viernes de toros por la mañana los jardines de la Alameda de Cervantes quedaron tan sole bajo la custodia de la esposa del jardinero.

Una señora con gran descaro, seleccionó un ramillete y es más, tuvo la osadía de desgarrar y apropiarse de una rama de los cuatro árboles «Paraiso» que vegetan en aquel cuartel.

La impunidad de este hecho, demostraría debilidad autoritaria.

Se nos dice que los educandos de la banda provincial, el día de la romería a San Saturio, fueron obsequiados espléndidamente con chuletas por su Director Sr. Ballenilla.

De ser cierto protestamos enérgicamente por humanidad y ciudadanía.

Con motivo de las populares fiestas de San Juan, nuestro querido colega «Noticiero de Soria» publica ediciones puramente sorianistas que seguramente el público leerá con precisión.

Bien, querido D. Pascual, bien.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

Bosqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Carriena) AGUARRÓN

Viajante Ramón Ramón, Zamorania, 11

ZARAGOZA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y leñas, astas, pozeñas, cascos y retal de enere crado, crises, carnsa, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, gema, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estallo viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Sepertales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferreramil).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regales,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabechos superiores Garantizado peso y clase.

La casa que mejor trabaja y más barato, es la **FREDDENCIO PALACIOS** guarnicionería de Plaza Mayor, número 11.

Gran partido en bridas de lazo y ordinarias, colleras de lana superior a 40 PESETAS unq; Colleras de labrar y todo lo concerniente al ramo de Guarnicionería.

Grasa Americana B para esbear carruajes y carros.

POLVO DE **COOPER** SIN IGUAL



MEJORAN LA LANA Y EL ESTADO DEL GANADO LANAR Y CABRIO CURAN LA ROÑA Y SARNA SENCILLO BENEFICIOSO

De venta en Farmacias y Droguerías Importadores Exclusivos

Importadora Nacional, S. A.

Diputación, 282 BARCELONA

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

JUAN APARICIO LAPUENTA

GUARNICIONERÍA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 16 y Marqués del Vadillo.6.—SORIA

REUMÁTICOS

Cuando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTIRREUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN. Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diuresis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, JOSE MORALES ORANTES

Rheumógeno (Elixir) Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hipertagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la grippe pulmonar. Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

Epifanio Ridruejo Barrero BANCA RIDRUEJO

Sección Caja de Ahorros.

Se admiten imposiciones en las libretas de la misma, desde 1 a 10.000 pesetas, devengando intereses a razón del cuatro por ciento anual.

Sección Pasajes.

Expedio pasajes para las líneas de Buenos-Aires, Montevideo, Habana-Vietacruz, Venezuela Colombia y Nueva-York, Cuba Méjico, debiendo poner en conocimiento del público que soy el único representante oficial de la Compañía Trasatlántica en esta plaza y provincia.

Horas de oficina, de nueve a una, los días laborables.

LA IDEA Semanario Republicano

Órgano de la Democracia Republicana.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 4'99

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.

